

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion Mehrwertstadt
Frau Morgenroth
Herr Perdelwitz
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

DS 1130/21, Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO, Erkenntnisse Testläufe Luftfilter & Luftreinigungsanlagen, öffentlich Journal-Nr.:

Sehr geehrte Frau Morgenroth, sehr geehrter Herr Perdelwitz,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich insgesamt wie folgt:

- 1. Welche Erkenntnisse konnten aus den Testläufen der Luftreinigungsanlagen / Luftfilter am Königin-Luise-Gymnasium und dem Heinrich-Hertz-Gymnasium gewonnen werden?**
- 2. Welche Veränderungen in der Beschaffenheit der Anlage sind geplant? (Wenn keine Änderungen geplant sind, dann bitte erklären aus welchen Gründen.)**
- 3. Welche Testreihen plant das zuständige Amt derzeit? (Wenn keine weiteren geplant sind über den Sommer, dann bitte erklären warum nicht.)**

Die Stadtverwaltung Erfurt und nicht zuletzt die beteiligten Ämter beobachten die Entwicklung in Bezug auf Luftfilter bzw. Luftreinigungsanlagen ständig. Nachdem die bisherige Lesart des Umweltbundesamtes zu keinem weiteren Ergebnis im Umgang mit diesem Thema geführt, das Land Thüringen aber darüber hinaus investive Mittel für Hygienemaßnahmen an Schulen zur Verfügung gestellt hat und nun sogar ein Umdenken durch das Umweltbundesamt erfolgt ist (vgl. <https://www.umweltbundesamt.de/themen/lueftung-lueftungsanlagen-mobile-luftreiniger-an>), wird die Stadtverwaltung Erfurt nun die Anschaffung von mobilen Luftreinigungsgeräten vornehmen. Die entsprechende Vergabe wird derzeit vorbereitet.

Weiterhin ist zu sagen, dass auch eine Bundesförderung für die Anschaffung dieser mobilen Luftreinigungsanlagen in Aussicht gestellt wurde. Hier müssen das Antragsverfahren und die Förderbedingungen aber zunächst noch bewertet werden.

Zu den von Ihnen angesprochenen Testungen kann abschließend Folgendes angemerkt werden:

Die Anlage im Königin-Luise-Gymnasium kommt aus finanziellen und organisatorischen Gründen nicht in Betracht. Die Anlage ist zu teuer und auch

Seite 1 von 2

zu schwer zu transportieren, als dass ein Einsatz im Normalbetrieb in unterschiedlichen Räumlichkeiten realistisch ist.

Hingegen fehlt für die Lüftungsanlage nach Vorgabe des MPI im Heinrich-Hertz-Gymnasium schlicht die technische Freigabe, sodass auch hier keine Anpassung oder ein Weiterbetrieb seitens der Stadtverwaltung Erfurt bisher angestrebt wird.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein